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6月30日，香港的海外菲勞參加了「勇敢步伐」全國抗議日。

馬尼拉索菲特菲律濱廣場大酒店將於今日正式關門。

郭華萍或淪為無國籍人士
將失去名下所有財產

本報訊：國調局的一項檢查顯示，丹

轆省班班社社長郭華萍的指紋與中國公民郭

華萍的指紋相同，因此她可能成為無國籍人

士，並失去她在菲律濱的所有財產。

總統反有組織犯罪委員會發言人溫斯頓·

約翰·卡西歐上週五表示，國調局的調查結果

對郭華萍有著巨大的影響，因為它證明了她

不是菲律濱公民。

他補充說，調查人員認為她已經放棄了

她作為中國公民的原始身份。

他在接受採訪時說：「沒有國家會接受

她。請記住，中國不承認雙重國籍，根據我

們中國同行所說的，因為她放棄了中國國籍

並獲得了菲律濱國籍和護照，她自動失去了

作為中國公民的權利。」 

他說：「郭華萍有可能是無國籍的，她

不屬於任何國家。如果沒有人接受她，我們

如何把她驅逐出境呢？」

卡西歐表示，作為一個外國人，郭女士

也可能失去她在菲律濱的所有財產，包括7.6

公頃的Baofu園區，那裡被指控是非法網絡博

彩Zun Yuan Technology的中心 。

他說：「她將失去擁有它的權利，因為

她被發現不是菲律濱人。」並指出郭華萍還

可能面臨身份盜竊甚至洗錢的刑事案件。

司法部發言人克拉瓦諾昨天表示，郭社

長可能不會被驅逐出境，因為她還面臨懸而

未決的刑事案件。

日本打南海「算盤」
菲律濱正引狼入室
本報訊：據香港中通社報道，6月28日，

日本防衛大臣木原稔在記者會上宣布，将於

7月8日出席在馬尼拉舉行的日菲外長防長磋

商(2+2)，預計將簽署使日本自衛隊和菲軍往

來更容易的《互惠准入協定》。日本已多次

介入「南海問題」，對中菲兩國矛盾指手畫

腳。中國南海問题專家吳士存表示，菲律濱

是在「引狼入室」。

日本曾在二戰期間侵佔過東南亞，有揮

之不去的南海情結，過度介入必定對南海地

區的問題產生消極影響。

華陽海洋研究中心理事長、中國南海研

究院學術委員會主席 吳士存說：「去年2月

馬科斯訪問日本的時候已經正式公佈菲律濱

和日本要開始磋商《互惠准入協定》，同時

還要效仿美國和菲律濱1998年簽署的《訪問

部隊協議》。

那麼現在看來《訪問部隊協議》還需要

時間去談，但在年底之前肯定是要完成《互

惠准入協定》的簽署。菲律濱是東南亞第一

個，也是目前唯一一個和日本簽署《互惠准

入協定》的國家。我們要知道二戰的時候，

日本曾經侵佔過南海，侵佔過東南亞國家，

也曾經侵佔過菲律濱。」

他說：「你現在把日本通過《互惠准入

協定》的方式，（將）日本軍事力量引進東

南亞，常態化的駐守在菲律濱，或者日本的

海上自衛隊或者空中自衛隊進入（東南亞）

的門檻降低、程序簡化，我覺得無助於整個

地區的和平與穩定。日本曾經在二戰期間侵

佔過東南亞，侵佔過中國，我們仍然記憶猶

新。

另外日本它還有揮之不去的南海情結，

從1939年到1945年，南海主島為日本所非法

侵佔，所以我覺得這件事的對整個南海地區

不會有積極影響，這是毫無疑問的。」

吳士存說：「所以菲律濱我認為從某種

意義上講，可能也是引狼入室。再一個我覺

得現在美日菲在南海方向的三國同盟針對中

國（的事態）已經出現，而且逐步走實，從

軍事演習、聯合海警執法、軍事基地部署、

情報共享、基地使用，所以這就是在安全領

域在南海方向，中國面臨的最大的挑戰之

一。如何應對？如何反制，如何提升我們南

海方向的維權力量，應對美、日、菲三個新

的軍事同盟，我覺得是需要我們認真考慮和

認真對待的。」

索菲特菲律濱廣場大旅社正式結業
本報訊：馬尼拉索菲特菲律濱廣場大

旅社（Sofitel Philippine Plaza Manila）週日宣

布，這家豪華度假酒店將在運營48年後，7月

1日正式關門大吉。

索菲特酒店將於2024年7月1日（週一）

關門，在其臉書頁面發布的聲明中，索菲特

酒店向顧客表示感謝。

「在這裡，曾經創造出精彩的時刻。在

這裡記憶將永存。你們的微笑和故事在我們

心中留下了不可磨滅的印記。我們希望這些

美好的回憶永遠留在你們身邊，就像它們永

遠留在我們身邊一樣。」

它補充道：「馬尼拉索菲特菲律濱廣場

大旅社向你們告別。謝謝你們，很快就會在

新的冒險中見到你們！ 」

週六，酒店的螺旋自助餐廳（Spiral）正

式向顧客告別，稱它「於2024年6月30日開始

最後一次烹飪之旅。」

馬尼拉索菲特菲律濱廣場大旅社於1976

年開業。

此後接待了多名國家元首，名人和國際

企業大老闆。

參議員促菲娛樂博彩公司
說出博彩保護傘高官身分
本報訊：參議員週日

敦促菲娛樂博彩公司公佈

涉嫌參與加速向菲離岸博

彩運營商發放許可證的前政府高官的姓名。

參議員們是在菲娛樂博彩公司週六披露一名前政府官員參與

非法活動後發出這項呼籲的。

「菲娛樂博彩公司應該說出該名官員的身分！」參議長弗朗

西斯·伊斯古地洛在發給記者的短信中說：「如果沒有，由參議員

黎薩·洪智未洛斯和張僑偉主持和領導的委員會應該揭露這名官員

的身份，這樣就不會讓所有前內閣官員都受到懷  疑，並查明他/她

是否違反了任何法律。

參議院少數黨領袖彭敏直說：「為了對所有

前內閣成員公平，菲娛樂博彩公司應該披露此人的身份，這樣他

或她就可以為自己辯護。」

對於參議院多數黨領袖喬爾·維惹蕊描來說，菲娛樂博彩公司

的揭露只證明網絡博彩應該在菲國被禁止。

他說：「他們不僅滲透到商業和博彩產業，還滲透到我們的

政府，據稱地方甚至高級官員都是他們的保護傘。作為公務員，

我們的職責不是保護這些非法活動，而是把人民的福祉作為我們

的首要任務。

他還說：「我們不是演藝圈的人，所以沒有必要打啞謎。

人民需要知道真相，我們需要讓他們將我們推向混亂的深淵負

責。」幾位參議員一直在敦促小馬科斯總統禁止網絡博彩，他們

指出，網絡博彩只會「讓這個國家成為滋生各種犯罪的沃土」。

杜特地：西菲海
屬於菲專屬經濟區

本 報 訊 ： 前 總 統 杜 特 地

週日表示，有爭議的西菲律濱

海是菲律濱專屬經濟區的一部

分。

杜特地在SMNI新聞發布

會 上 說 ： 「 身 為 一 個 菲 律 濱

人，有爭議的是——儘管是中

國和菲律濱之間的爭議——如

果你問我的話，我認為它確實

是 我 們 的 。 作 為 一 名 菲 律 濱

人，我堅持認為西菲律濱海是

我們的，是專屬經濟區的一部

分。」 


